

Mohamed Méchaty

PARCOURS D'UN MILITANT

Les Temps Modernes



CHIHAB EDITIONS

Table des matières

Cet ouvrage est composé de deux parties :

1) Le témoignage sur le mouvement national et la lutte de libération.

2) La reproduction des articles de combat pour l'instauration, l'exercice et la défense de la démocratie.

Préface	11
Avant propos	15
I. Une enfance pauvre	17
1 - Le milieu, l'école	19
2 - Les événements marquants des années 1921 à 1938	24
II. L'épisode du 7e RTA	33
1 - L'engagement militaire	35
2 - La deuxième guerre mondiale 1939-1945	36
III. Le militantisme PPA	41
1 - Les débuts à Constantine	43
2 - La maturation politique	47
3 - L'OS	50
IV. Chef de zone de l'OS	53
1 - Affectation dans le département d'Alger	55
2 - Chef de région dans le Sud oranais de 1951 à 1953	66

V. Divergences de vue et discordes sur le déclenchement de la lutte armée.....	73
1 - L'implosion du parti et ses conséquences	75
2 - La réunion d'Alger.....	80
VI. La Fédération du FLN en France.....	91
1 - Séjour à Lyon.....	93
2 - Responsabilités à la Fédération du FLN en France .	98
VII. Les années de prison.....	107
1 - L'arrestation	109
2 - En prison.....	111
VIII. Les avatars d'une révolution	115
1 - La liberté	117
2 - Au Ministère des Affaires Etrangères.....	120
Conclusion.....	125
Postface.....	127
Organigrammes.....	131
Articles de combats	137
1 - Propositions et contributions aux grandes questions et débats nationaux.....	139
2 - Sur le FLN, Parti-Etat.....	193
3 - Pour la démocratie et les libertés	232
4 - Pour la Palestine.....	258
Annexes	265

Avec cet ouvrage de Mohamed Méchati, nous avons là un des rares témoignages d'un membre de ce que l'on avait jusqu'alors coutume d'appeler « le comité des 22 » et qui dorénavant s'appellera « le comité des 21 ». Ils sont en effet très peu de survivants de ce fameux groupe, réuni dans une paisible demeure de La Redoute (El Mouradia) un été de 1954, et qui devaient prendre une décision devenue depuis un véritable événement historique. Il y a certes eu des entretiens accordés par certains d'entre eux, ou des textes parus dans des organes de presse ou dans des ouvrages pour la plupart rédigés par de généreux porte-plumes. Mais là, nous avons le produit d'un long travail accompagné par deux historiens appartenant à la génération de l'indépendance. Nous trouvons dans la narration ce qui manque tant aux mémoires trop rapidement éditées pour satisfaire à on ne sait quelle commémoration ou circonstance passagère.

Mohamed Méchati nous livre un texte qui, sans conteste, va contribuer à l'écriture d'une histoire encore trop peu connue, celle des sans-voix.

Mohamed Méchati est né le 4 mars 1921 à Constantine. Militant de l'OS, membre du groupe des 21, il a été un des premiers responsables de la fédération du FLN en France.

Cet ouvrage a été réalisé avec le concours du ministère de la Culture dans le cadre du cinquantenaire de l'indépendance.



Le groupe dit « de Constantine » de gauche à droite :
Gheras Abderrahmane - Méchati Mohamed - Habachi Abdeslem - Bouali Saïd dit « Lamota » - Mellah Slimane dit « Rachid ».